Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 102 (1957)

Heft: 6

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 18.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

REVUE MILITAIRE SUISSE

Rédaction-Direction: Colonel-brigadier Roger Masson Rédacteur-Adjoint: Lt-colonel EMG Georges Rapp Administration: Lt-colonel Ernest Buetiger Editeurs et expédition: Imprimeries Réunies S. A., av. Gare 33, Lausanne (Tél. 23 36 33 — Chèq. post. II. 5209)

Annonces: Publicitas S. A., succursale, rue Centrale 15, Lausanne

ABONNEMENT:

Suisse: 1 an Fr. 12.—; 6 mois Fr. 7.—; 3 mois Fr. 4.— Etranger: 1 an Fr. 15.—; 6 mois Fr. 8.—; 3 mois Fr. 4.50

Prix du numéro: Fr. 1.50

La notion d'allégement dans les armées

C'est encore un lieu commun de dire : la victoire appartient aux armées manœuvrières, aux chefs imprégnés d'un intelligent esprit d'initiative, à l'offensive de préférence à la défensive ; bref, à tout ce qui comporte action et mouvement.

Or le mouvement implique vitesse de déplacement et cette vitesse est fonction du poids à déplacer. Qu'il s'agisse de l'homme dans les marches ou dans le combat, des voitures, trains ou convois dans les transports, des divers échelons du commandement dans la mise en œuvre des unités, il y a intérêt à les rendre moins lourds, moins chargés. C'est pourquoi la question de l'allégement dans les armées aux diverses époques de l'histoire des guerres n'est pas indigne de notre attention. « Ce qu'on connaît ne sert qu'à désirer de connaître. » On se propose d'examiner ci-après cette notion d'allégement en se plaçant aux points de vue successifs du combattant, des armes, de la logistique et du commandement.

* * *

Les Gaulois allaient au combat le torse nu. On a appelé cette extravagance « la sainte folie de la chair ». Dépouillé de toute littérature, le fait se réduit sans doute à ceci : il fallait des bras bien dégagés pour frapper de taille avec la lourde 17 1957